

Los comerciantes del Mercado

Se nos informa que hoy se reunirán todos los patentados de licores establecidos en el Mercado para cambiar impresiones acerca de lo que les compete hacer en lo sucesivo, sobre las divisiones en el interior del establecimiento, para ajustarse en un todo a lo que el señor Presidente de la República expone con objeto de que se cumpla el espíritu de la Ley.

Esos locales no se prestan para tal reforma, y necesitan el apoyo de la Municipalidad.

El Centenario de Heredia

La distinguida Sociedad Herediana organiza una elegante "solree" que tendrá lugar el martes 11 del corriente en la Escuela Normal.

Han aceptado el cargo de recibidoras las señoras doña Oliva de Zamora, doña Aurelia de Rodríguez, y las señoritas Dora Lizano, Lucía Pacheco y María Isabel Echeverría.

El Comité organizador lo integran los siguientes caballeros: doctor don Santiago Zamora, don Juan Rodríguez, Lic. don Tranquillo Ulloa, don Enrique Ulloa, y don Carlos Manuel Pacheco.

Ese mismo día a las 9 horas se descubrirá el monumento erigido a la memoria del eximio patriota autor del Himno Nacional don Manuel María Gutiérrez.

Asistirán a ese acto elementos de la sociedad josefina y representaciones del Gobierno.

Llevará la palabra oficial en ese acto, por designación del Poder Ejecutivo don José María Zeledón Brenes.

Tendremos buenas calles

La sesión privada que debía efectuarse ayer noche en el Salón del Ayuntamiento, no se verificó a causa de la enfermedad del señor Ingeniero, quien era de todo punto indispensable en aquel momento, para conocer su opinión sobre probables contratos en el arreglo de calles.

Conoce el Municipio que las calles se encuentran en deplorable estado, y se interesa por resolver el problema. Pero para afrontarlo, precisa antes ponerse de acuerdo y armonizar los pareceres, evitando surjan nuevos climas, como el anterior.

Los señores regidores quieren resolver este asunto del arreglo de calles, para proceder luego a contratar los trabajos en la forma que mejor convenga a los intereses locales.

Nuevo alcaide

Ha salido para la Barra de Colorado con objeto de hacerse cargo de su puesto de Alcaide en aquella Aduana el señor don Manuel Moncada, nombrado recientemente por la Secretaría de Hacienda.

Algo de Arte

Ayer conversamos con el segundo apunte de la Compañía Nacional de Zarzuelas y Operetas, Arturo Laxantes quien nos manifestó se ocupaba de seleccionar el magífico y completo archivo de obras, — tanto zarzuelas como comedias — que conserva como preciado talismán la celebrada triple cómica, mil veces aplaudida por nuestro público, la señora doña Juacinta Lasauca y de Luque.

Sabemos que la simpática artista, tiene proyectado mantener el espíritu del arte entre nosotros, y para ello, se ocupa con toda perfección de ese trabajo.

Ella tiene muchas obras completas con su instrumentación musical, para orquesta chica y grande, herencia de su señor esposo don Adolfo Luque, antiguo Empresario de Compañías de ese género, quien siempre tuvo especial gusto para la adquisición de buenas obras.

Sobre la formación del Equipo Nacional

Parece que hay cierta tirantez entre los elementos de los diversos clubs deportivos.

La Liga Nacional debe armonizar los pareceres a fin de que la selección del personal que ha de integrar el Equipo Nacional de Fútbol para tomar parte en los juegos olímpicos, se haga con justicia, pues de esto dependerá el éxito que pueda obtenerse.

En Costa Rica tenemos jugadores muy notables y de algún prestigio, que tienen su fama bien consolidada; y suponemos que la Liga al seleccionar los jugadores tomará como base el cartel de cada uno de los jugadores.

Se nos informa que hay cierto descontento en la formación del Equipo de Costa Rica.

Para que cumplan

El próximo domingo comenzará a prestar servicio de vigilancia un personal escogido con tal objeto por el señor Director General de Policía.

Este cuerpo, obedeciendo órdenes terminantes de la superioridad, procederá a perseguir las ventas de licores, castigando con toda severidad a la persona que se atreva a infringir la ley.

NOTA EDITORIAL

Elecciones Presidenciales

Acaban de celebrarse las elecciones presidenciales en los Estados Unidos y en Cuba.

En los Estados Unidos ha sido reelegido el actual Presidente Calvin Coolidge. Esperábamos esa reelección de Coolidge y no nos ha sorprendido. Allí, como en todos los pueblos, el que dispone del Poder oficial tiene muchas ventajas sobre los demás candidatos. ¡Cuán pocas reelecciones de Presidentes en activo han fracasado! Se necesita que esté muy desacreditado y que lo haya hecho horriblemente mal, para que un Presidente en funciones sea derrotado en su reelección.

Y Coolidge, que ocupó la Presidencia hace quince meses por la muerte de Harding, no lo ha hecho mal en este corto tiempo, quizás por eso, porque el tiempo ha sido muy corto. La mayor de sus habilidades ha sido conquistarse la amistad y el apoyo de los amos de los millones, sin alarmar a las otras clases sociales. Todo Wall Street estaba de su parte. Cada uno de aquellos Bancos formidables que cierran como dos grandes murallas aquella calle imponente y famosa donde se encuentra actualmente la dirección económica (y quizás también la política) de casi todo el mundo, se convirtió en una fortaleza defensora de la reelección.

Partidarios han sido también de la reelección todos los grandes industriales capitaneados por figuras de tanto relieve como Edison y Ford. Estos dos personajes tan ricos y tan célebres en todo el mundo, pusieron su gran prestigio al servicio de la candidatura de Coolidge. Y era que el Presidente, en su despacho de la Casa Blanca, había elaborado, de acuerdo con industriales y financieros, vastos planes para defensa de la banca y para la protección a la industria.

A los demócratas con Davis al frente, les había de ser imposible contrarrestar la influencia nacional de esos tres poderes colosales: el poder oficial, el de la banca y el de la industria.

La candidatura de Lafollette era en los Estados Unidos una audacia nunca vista. En el país de los archimillonarios y de los trusts, de los reyes del acero o del petróleo y del imperialismo industrial, una candidatura presidencial con matices radicales y socialistas parecía una cosa increíble. Sin embargo, no ha hecho un papel ridículo ni mucho menos. ¡Quién sabe lo que puede ocurrir en los futuros cuatrenios!

En la República de Cuba, después que el Doctor Zayas apagó sus deseos de reelección, sólo quedaron dos candidatos disputándose la Presidencia: Gerardo Machado por los liberales y Mario Menocal por los conservadores, los dos generales de la guerra de la independencia.

Menocal ocupó la Presidencia de Cuba en 1913, con el apoyo de una importante fracción liberal y después de una espantosa campaña de descrédito contra el Presidente de entonces José Miguel Gómez. Al cumplir Menocal los cuatro años de su Presidencia, quiso reelegirse, y para conseguirlo ya no necesitó el apoyo de ninguna agrupación política. Le bastaron los recursos del poder oficial que tenía en sus manos. El dinero y las prebendas hicieron la mitad de la elección; la otra mitad la hizo la fuerza armada con amenazas y atropellos, que provocaron una revolución.

Como ahora no contaba Menocal con los recursos de entonces, ha sido derrotado por el general Machado.

Entre los partidos políticos de Cuba no existen diferencias de programas ni de doctrinas políticas. Más que partidos, son agrupaciones que llevan por bandera los nombres de sus principales personajes. Pero entre ellos se van creando tradiciones de procedimientos que diferencian a liberales y conservadores. Menocal se ha distinguido como gobernante de mano dura y enemigo de la crítica y de la libertad de opinión. José Miguel

Debe unirse a la manifestación al Sr. Secretario de Gobernación

Esta noche se efectuará un acto de justicia nos obliga a hacer a los iniciadores de tal manifestación una su gestión encaminada a que la demostración de gratitud y de solidaridad se extienda también hasta el señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía don Rafael Castro Quesada quien en realidad de verdad es el verdadero iniciador de esta cruzada. Esperamos que así lo entenderán también las distinguidas personas que han organizado la manifestación y que en nuestro proceder no verán otra cosa que el deseo de hacer un acto de justicia

Consideramos que la manifestación que se trata de hacer al cumplido señor Ministro es muy merecida, pero

Muestra protesta por un acto arbitrario del Gobernador Sotela

En los momentos habidos entre el Gobernador de esta Provincia don Rogelio Sotela y el Síndico Municipal por el Distrito del Hospital señor Marín, hemos permanecido absolutamente alejados concretándonos cuando más a dar una que otra nota de información; la razón que uno u otro tenga en su campaña no la discutimos ni entramos a analizarla, pero si no hemos de dejar pasar desapercibido un hecho que para nosotros es de gravedad ya que él encierra un abuso de autoridad y que viene a desvirtuar nuestra práctica democrática sustentada sin restricciones por nuestros más ilustres Presidentes de la República y sus subalternos.

Es del dominio público que el Síndico señor Marín fue hecho preso por orden directa del señor Gobernador y conducido a la Segunda Sección de Policía; es natural que para optar este procedimiento debía existir un hecho punible que fuera de los que dá lugar a privar de la libertad a un ciudadano, pero con gran extrañeza de nuestra parte y para escaño de la libertad individual y de pensamiento y de expresar sus ideas, el señor Sotela ordenó tal detención por cuanto "supo que Marín hablaba mal de él en las cantinas y lo molestó por teléfono". Esta declaración del señor Gobernador nos ha hecho cavilar hondamente; habremos perdido ya el derecho de juzgar a nuestras

autoridades y estaremos en época de alguna tiranía en la cual un mal pensamiento o una palabra contra los que mandan equivale a una visita a la cárcel? No lo creemos; lo que queremos creer es que el señor Gobernador se extralimitó en sus funciones; ha cometido un abuso de autoridad y de ello llamamos muy seriamente la atención del señor Ministro de Gobernación y por nuestra parte dejamos sentada nuestra formal protesta por un hecho que merece toda nuestra reprobación y la de las personas sensatas.

Nuestro distinguido amigo el joven don Ricardo Jinesta, quien permaneció en el Hospital de San Juan de Dios algún tiempo, en virtud de una grave dolencia que sufría, se encuentra ya en su residencia completamente bueno.

Nos place consignar esta noticia, a la par que nos alegra saber que el joven Jinesta ha vuelto de nuevo a sus labores completamente restablecido.

ESTIMABLE ENFERMA Hemos sido informados de que la apreciable señora doña Margarita de Ballar se encuentra quebrantada de salud.

Por tratarse de tan distinguida señora, formulamos por este medio los más sinceros votos por su pronto restablecimiento.

Gómez y Alfredo Zayas han sido Presidentes más tolerantes y respetuosos de los derechos individuales.

Respeto a la mala administración, preferimos no hablar. Allí ningún gobierno tiene nada que echarle en cara a otro en el orden administrativo. Como cada que Presidente y cada gobierno lo han hecho mucho peor que todos los anteriores.

Machado es nuevo en el gobierno. Si continúa la tradición gubernativa liberal y logrará moralizar un poco la administración oficial, podrá hacer una gran obra en beneficio del simpático pueblo cubano.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:
RAFAEL FONSECA CALVO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS
JOSE MANUEL FONSECA

EDITORES:
SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
Teléfono 71 -- 7ª Av. Este N° 344 -- Apartado P

El Gobierno quiere vagos

El procedimiento que emplea la policía los domingos contra los propietarios de barberías, es de lo más inmoral y grosero.

Prohibirle a un padre de familia que se gane honradamente la vida, es algo que sólo en nuestro país se ve.

El domingo pasado fueron conducidos a la 2ª Sección, varios dueños de barberías, por el grave delito de estar trabajando para ganarse los frijolitos, luego se les pasó a la Agencia en donde fueron sentenciados a pagar € 5.00 de multa.

¿En qué parte del mundo se puede ver semejante atentado?

En ninguna parte, por el contrario, en lugar de hostilizar al que se gana el pan con el sudor de su frente, se le facilitan todos los medios para que el obrero se abra campo.

¡Hay que ver para creer!!

Lea "La Prensa"

Retira Chase la acusación contra Luis Angel Firpo

New York.—Las acusaciones de perjuicio contra Luis Angel Firpo, el pugilista argentino, ante el Comisionado Federal, fueron retiradas anunciándose que el caso contra el pugilista se llevaría ante un Gran Jurado Federal.

William S. Chase, el perseguidor de Firpo, pidió permiso para retirar su querrela después de haber recibido una carta del presidente del Gran Jurado pidiéndole que se presentase ante ese tribunal y llevase sus pruebas. La retirada fué consecuencia inmediata del fallo del Comisionado, según el cual no era pertinente el testimonio de las relaciones entre Firpo y Blanca Lourdes Picart, antes de que el pugilista solicitase permiso para entrar en este país.

La retirada de las acusaciones vino después de

todo un día dedicado enteramente a interrogar a William Willner, Secretario Tesorero de Firpo cuando se concertara el match con Dempsey.

Willner confesó ser el autor del cablegrama firmado "Angel" enviado a la señorita Picart, que se hallaba en la Habana, y declaró que ella vino a los Estados Unidos a instancias suyas, para que visitase a Firpo.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Banco de Cooperación Nacional

Unica Institución de Crédito que ofrece dinero en condiciones favorables a los solicitantes. Consulte nuestra tabla de amortizaciones y compárela con cualquier otra de índole semejante y tendrá que decidirse a ser accionista de "LA COOPERACION NACIONAL"

Cómodamente usted deja cancelado en veinte meses su PRESTAMO CUADRO DE AMORTIZACIONES

DEUDA	Mes	Quincena	Semana
€ 25 00	€ 1 65	€ 0 85	€ 0 40
50 00	3 25	1 65	0 85
75 00	4 90	2 50	1 30
100 00	6 50	3 25	1 65
150 00	9 75	4 90	2 50
200 00	13 00	6 50	3 30
250 00	16 25	8 15	4 15
300 00	19 50	9 75	4 95
350 00	22 75	11 40	5 80
400 00	26 00	13 00	6 60
450 00	29 25	14 65	7 45
500 00	32 50	16 25	8 25

La Cooperación Nacional es la sociedad que da mayores facilidades de pago

Nota del día

"LOS HIJOS DE LA VERBENA"

La Guerrero bailando el chotis

Estos días se debe haber estrenado en el Teatro Español de Madrid una obra que puede haber sido un acontecimiento teatral, si los autores al desenvolverla han acertado a satisfacer la gran expectación que el asunto había despertado.

Hace treinta años que aquel admirable ingenio que se llamó don Ventura de la Vega estrenó «La Verbena de la Paloma» con el éxito más colosal que jamás se había visto ni se ha vuelto a ver. Pronto los personajes del inmortal sainete fueron íntimos de toda España y de todos los públicos de habla española. El cajista Julián enamorado y celoso; su madrina y consejera la señá Rita, jamona simpática y de buen corazón; el respetable tabernero con su autoridad de viejo y grave chulapón; Susana y Casta, la morena y la rubia que con sólo su presencia encienden volcanes en los corazones de los hombres, y su tía la señá Isidra, la vieja zaragatera de lengua de fuego y uñas de gata; don Hillarón, el boticario viejo verde enamorado como un muchacho....

Todos ellos han sido amigos nuestros y de todo el mundo hispano-americano. ¡Y cuánto nos han hecho gozar con sus amores y con sus celos! Hace poco todavía los hemos visto en el cine y hemos vuelto a ser espectadores regocijados de sus trifulcas apasionadas en la puerta del café cantante y en la misma plazuela de la verbena.

Algunas veces nos habíamos preguntado qué había sido de todos aquellos personajes que conocimos por primera vez hace treinta años. De ellos sólo supimos que Julián y la Susana se habían reconciliado después de la paliza con que Julián escarmentó al boticario, mientras los guardias de orden público se sentían impotentes para aplacar las iras de la señá Isidra. De todos ellos ya no supimos más y estábamos ansiosos de saber en qué había ido a parar la vida de aquella gente tan simpática.

Figúrese el lector nuestra sorpresa al saber que ahora han vuelto a reaparecer en el Español todos aquellos personajes. Aseño y Torres de Alamo se propusieron encontrarlos y lo han conseguido. Y ahora nos los presentan en el primer teatro de Madrid con el título de "Los hijos de la Verbena". Con una novedad: que doña María Guerrero, a sus años, indignada de ver cómo se profanan los bailes clásicos, se dispone a marcarse el chotis para enseñar a bailar a las madrileñas de hoy. Es el propio Aseño quien nos cuenta la historia de esta manera:

—"Los hijos de la verbena". Son, como te digo, tres actos. Julián, el de "La Verbena", lleva veinticinco o treinta años casado con Susana. Casta ha muerto. La "señá" Rita vive, y es una setentona castiza y simpática. El sereno ha hecho carrera y ha llegado a concejal....

Julián y Susana han tenido dos hijos. El mayor ha salido al padre, y es, si no "un honrado cajista" un honrado linotipista, que trabaja sin descanso en la imprenta de que Julián es dueño. En cambio, el otro chico es un pollo a la moderna, futbolista, foxtrotista, cabaretista y de todos los "istas" que quieras.... Y de ahí resulta que....

—¡Bueno, bueno!—Interrumpe, cauto, Angel Torres del Alamo.—Vamos a dejarle alguna sorpresa al público que vaya al estreno. ¡Si lo contamos anoche todo...!

—Hombres, algún detalle más....

—¡Imposible!

—Decid, por lo menos: "¿sacáis" la verbena de la Paloma?

—Sí—afirma, condescendiente, Torres;— "sacamos" la verbena de ahora, que, ¡plaz!, contrasta enormemente con la de hace seis lustros.

—¡Y hay que ver a Susana indignada por el cambio! —dice Aseño, animándose a hablar— ¡a la "señá" Rita derramando lágrimas! ¡Y al chico de Julián el "pollo bien", no pudiendo bailar con su novia un "schotis" clásico porque ni él ni ella saben más que el "fox" y el "shimmy"! ¡Cómo que Susana—que, naturalmente, es doña María de Guerrero—se harta, y, para dar una lección a aquellos "pasmacs", agarra a su hijo mayor—Fernandito Mendoza, en la vida real y en el sainete—y baila con él un "schotis" que si Chueca resucitase no le saldría más bonito!

—¡Ea, ya no se habla más!—exclama Angel.

—No hay necesidad. Eso de que María Guerrero va a bailar el "schotis" en el Español es ya un notición.

¿Que si es un notición? ¡Ya lo creo! Doña María es todo lo que quiere ser. Además de ser la cómica genial que el mundo conoce, baila y canta y hace música como los propios ángeles. Sólo ella era capaz de resucitarlos a la hermosa Susana, hecha ya una mamá jamona con su mantón de manilla como la bandera de las más adorables madrileñas. Pero lo de ahora es demasiado. ¡La Guerrero bailando el schotis! ¡Agárrate, Catalina! Las niñas que foxtrotean se van a quedar bizcas. Ya vamos creyendo en la resurrección del buen gusto.

BERNARDO MERINO

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

SUSCRIBASE Y ANUNCIESE EN LA PRENSA

La manifestación de hoy

Ha circulado la siguiente invitación:

Un grupo considerable de la Sociedad Costarricense, que siente la necesidad de reaccionar contra el alcoholismo, destructor de la salud y de la dignidad humanas, estima de su deber encabezar una manifestación de simpatía y de adhesión al señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda con motivo de su reciente circular dirigida a combatir la ebriedad de un modo efectivo entre los empleados de su dependencia.

El móvil de esta manifestación no es alargar la vanidad del funcionario sino demostrar al Gobierno de la República que en el camino de la regeneración del país, siempre estará acompañado por todos los espíritus cultos y por todas las inteligencias bien intencionadas.

Al efecto, se invita a todos los ciudadanos de buena voluntad para esa demostración que se efectuará el jueves 6 de los corrientes a las 7:30 de la noche, con arreglo al siguiente programa:

1º. Llegada de las representaciones de los colegios y escuelas profesionales de la Capital al Templo de la Música, punto de cita de los manifestantes.

2º. Billo Zeledón explicará los justos motivos de la demostración.

3º. Desfile hacia la casa del señor Soley.

4º. Discurso de Corina Rodríguez de Cornick.

5º. Allocución de Carlos Luis Sáenz.

6º. Disertación del doctor Aniceto Montero.

7º. Palabras finales de Julio Padilla.

San José, 5 de noviembre de 1924.

Obras completas de Ramon Pérez de Ayala

A € 3.50 el tomo

Bajo el signo de Artemisa, nov. A. M. D. G. La vida en un colegio de jesuitas, novela

El sendero innumerable, poemas

Prometeo. Luz de domingo. La caída de los limones. Tres novelas poemáticas

Herman, encadenado. El libro del Espíritu y del Arte italianos

Las máscaras. Tomo I. Ensayos de crítica teatral sobre Galdós, Benavente, Linare, Rivas, Los Quintero, Arniches, etc.

Las máscaras. Tomo II. Ensayos de crítica teatral sobre Lope de Vega, Shakespeare, Ibsen, Oscar Wilde, etc., etc.

Belarmino y Apolonio, novela

El sendero andante, poemas

Luna de miel, luna de miel, nov. Los trabajos de Urbano y Simona, novela, Continuación de luna de miel, luna de miel

El ombligo del mundo, novelas.

Obras de Vicente Blasco Ibañez

A € 3.50 el tomo

Cuentos valencianos

La condenada, cuentos

La catedral, novela

El intruso, novela

Oriente, viajes

El préstamo de la difunta, nov.

La Reina Calafia, novela

Novelas de la costa azul

Número 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

EL UNICO EN COSTA RICA!!

Empacado para complacer el gusto del fumador



15 O 20 CIGARRILLOS COMO USTED QUIERA

¿CALIDAD SUPERIOR?

NATURALMENTE

16.000 000 000 SE VENDIERON EN 1923

CALIDAD!!

ESTA FUE LA CAUSA

Están Tostados

GUARDE LAS CAJETILLAS VACIAS Y OBTENDRA UNO DE LOS 10 PREMIOS QUE OBSEQUIAREMOS EN NOCHEBUENA POR UN VALOR TOTAL DE € 3000-00

PALABRAS DE ARTURO BRISBANE

E. W. Lord, decano de la Academia Mercantil de la Universidad de Boston, dice que la educación que se da en la academia vale \$ 72,000; que el hombre de estudios está en plenitud a los sesenta y que el obrero llega a la suya a los cincuenta.

El promedio de ciudadanos sin preparación gana \$ 1,200 al año; \$ 2,200 el de graduados en Escuelas Superiores, y \$ 6,000 el de graduados en universidades.

Cifras ciertamente muy interesantes, pero muchos son los que salen de universidades completamente inútiles. Y si bien algunos graduados en universidad ganan \$ 6,000 al año, otros que no han pasado por sus aulas, ganan \$ 6,000,000.00 al año. Y abundan los graduados en universidad que no ganan absolutamente nada.

La instrucción universitaria puede ser valiosa, desde luego, pero depende esencialmente del carácter de las personas. No es posible proyectar la educación como se proyecta la morfina.

La pareja que anunció haber descubierto el "amor perfecto", está ya casada. Dentro de un año podrán decirnos si su amor realmente es perfecto o no. Puede ser que para entonces hayan aprendido que haciendo infelices a otros dos seres humanos no se pone en verdad los elementos de nada "perfecto".

Se lamenta Lafollette de que el dos por ciento de la población de los Estados Unidos sea el que gobierne a todo el país. Es cierto, pero eso no tiene importancia. Menos del dos por ciento de la misma persona de Lafollette domina a todo Lafollette. Su cuerpo acaso pese 160 libras, y todo el cuerpo es dominado por parte de su cerebro que pesa menos de la cuarta parte del uno por ciento de su peso total.

El dos por ciento de la población siempre ha sido el que ha dominado, y probablemente será el que continúe siempre dominando. El negocio del pueblo es hacer que ese dos por ciento gobierne en interés del 98 por ciento restante, no meramente en su provecho y en el de sus dependientes.

Treinta actores han visitado al Presidente Coolidge, almorzaron en la Casa Blanca, dijeron sus mejores chistes, cantaron lo mejor de su repertorio y casi hicieron reír al Presidente.

Las opiniones cambian con los tiempos. No ha muchos años, en esta América puritana, la recepción de un grupo de actores en la Casa Blanca hubiera sido la ruina política de cualquier presidente.

Hace menos de doscientos años, cuando un actor moría, no podían ser sus restos inhumados en tierra consagrada, teniendo que ser sepultados en las encrucijadas. El mundo progresa lentamente.

Suscríbase Ud. a LA PRENSA

Pochet vuelve al Municipio

El activo Presidente Municipal, don Eduardo Pochet, ocupará hoy su puesto en la Cámara municipal.

Es por la voluntad del pueblo capitolino, por quien llega éste dirigente, entusiasta y activo amigo a integrar el Ayuntamiento josefino. No han valido las bajas intrigas y las infames calumnias puestas en juego contra este regidor, para que de nuevo, ponga al servicio de la comunidad, sus reconocidas actividades y su espíritu emprendedor.

Felicitemos sinceramente al señor Pochet.

Suscríbase a La Prensa

La Pinotea es la madera privilegiada

La única madera que soporta los temblores es la Pinotea.

En los países tropicales no debe construirse más que con Pinotea.

El que quiera conservar sus edificios toda la vida, que los construya con Pinotea. Los técalcos, arquitectos, ingenieros y maestros de obras, recomiendan este material como el Non Plus Ultra.

Francia, Japón, Bélgica, España, Argentina, Brasil, México y otras naciones importantes, adoptan como la única madera de construcción la Pinotea.

Por su adaptación y resistencia es la Pinotea hoy, la madera que impuso la moda en todo el mundo.

Libros en venta A \$ 5.00 el tomo empastado EDUARDO ZAMACOIS EL OTRO UNA VIDA EXTRAORDINARIA R. DE CAMPOAMOR POESÍAS COMPLETAS, 3 tomos

EN ESTA CASA TODO LO ELECTRICO



Teatro Completo

S J Alvarez Quintero A \$ 3.50 TOMO

- I. PRIMEROS ENSAYOS
 - Prólogo: Egrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: Eperegrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.
- II. COMEDIAS Y DRAMAS
 - La vida íntima: El patio: Los Galeotes.
- III. COMEDIAS Y DRAMAS
 - La pena: La azotea: En idilio Las flores.
- IV. COMEDIAS Y DRAMAS
 - La Zagala: Amor a oscuras: La casaca García: A la luz la de luna.

Lea Ud. La Prensa todas las tardes

El mejor automóvil del mundo

Los empresarios de la Costa Rica Motor, quienes fueron los primeros que introdujeron en el país el rápido servicio de camiones a diferentes provincias, acabaron de recibir una serie de autos «Chevrolet» de motor seguro y potente, de solidez y elegancia que realizan al módico precio de \$1.025 (mil veinticinco dólares).

Pueden verse los detalles en la oficina central de San José.

Este pedido lo hicieron en virtud de que pronto tendrán amplias y buenas carreteras en toda la república, y el «Chevrolet» es el único aparato de resistencia económica en sostenimiento y la marca más acreditada en todo el mundo.

Con las ventajas que ofrecen los señores de la «Costa Rica Motor Company» cualquier familia de buen gusto puede adquirir un «Chevrolet».

Socios del Banco de Cooperación Nacional

Socios de la lista anterior 497, con 595 acciones.

- 489 Francisco Zúñiga M. 1 Ac.
- 499 Arturo Solís Mora 1
- 500 Manuel Solís Mora 1
- 501 José Suárez 1
- 502 Julio Ortiz Cortín 1
- 503 Daniel Arguedas Mora 1
- 504 Jorge Fonseca Saenz 1
- 505 Enrique Saborio 5
- 506 Mariano Solorzano G. 4
- 507 Juana v. Quesada 1
- 508 Jesús Ma. Arias Quesada 1
- 509 Ana de Acosta 1
- 510 Raquel Sibaja Zamora 1
- 511 Bernarda Guerrero R. 1
- 512 Sergio Carballo 2
- 513 Benita Rivas de Calvo 1
- 514 José Gildo Calvo 1
- 515 Alberto Calvo 1
- 516 Lilia Alvarado Alvarado 1
- 517 María Luisa González 1
- 518 Elías Vargas Rodríguez 1
- 519 Manuel A. Bonilla Navarro 1
- 520 Jacinto Calderón Vargas 1
- 521 David Calderón 1
- 522 María Luisa Brioschi 1
- 523 Ana Sanabria Soto 1
- 524 Benigno Murillo Quesada 1
- 525 Claudia Altamirano 1
- 526 Clementina v. de Castro 1
- 527 Carlos Luis Altamirano 1
- 528 Leonis Sagot P. 1
- 529 Ester Vargas Solís 1
- 530 Miguel Vargas Solís 2
- 531 Manuel Soto Paniagua 1
- 532 Francisco Soto Jiménez 1
- 533 Miguel Romero Segura 1
- 534 Luis Castro Ureña 5
- 535 Augusto Soto Barboza 1
- 536 María Teresa S. de Artavia 1
- 537 Ermelinda Rodríguez de S. 1
- 538 Jorge Rafael Salas G. 2
- 539 Bernarda Guerrero R. 1
- 540 Ruperto Zúñiga Sancho 1

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Heco por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Una de cal y otra de arena

Aplaudimos y felicitamos de la manera más sincera la activa, enérgica y simpática campaña moralizadora, emprendida con toda rectitud por nuestro buen amigo, el Agente 1º Principal de Policía, contra la vagancia y persecución de casas "non santas". Pero tenemos que hacerle una pequeña advertencia al señor Calvo: presentamos un día de estos un espectáculo demasiado triste y es el siguiente:

La policía recogió de distintas partes multitud de "aves pálidas" y las condujeron a la Agencia. Una vez sentenciadas, pidieron la ambulancia para trasladarlas al "Buen Pastor".

Las pobrecitas iban saliendo, una por una, delante de un público de curiosos que se habían estacionado frente a la puerta de la Agencia; lo más correcto sería, para otra vez que del interior de la Segunda Sección, fueran conducidas directamente al lugar destinado para guardar el arresto, sin exponerlas a las miradas de los curiosos.

Para otra vez ya lo sabe, amigo Calvo.

Descubierto el microbio de la estática

París.—Los fanáticos del radio se regocijarán, sin duda, al enterarse de que los sabios de Francia han descubierto lo que se llama el "microbio de la estática".

Dicen estos sabios que la interferencia podrá evitarse "matando los parásitos del aire."

El profesor Cottet, hablando ante la Sociedad Nacional de Ciencias Matemáticas y Naturales, dijo:

"Hay microbios en el aire tan peligrosos para las comunicaciones inalámbricas como los que en tierra amenazan a los seres humanos".

Agregó que podía matar los logrando de esta manera que la transmisión inalámbrica sea segura, cualquiera que sean las condiciones atmosféricas.

La máquina inventada con este objeto por el profesor fue examinada minuciosamente, pero no se divulgó el secreto.

LA COMPETIDORA COSTARRICENSE TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Libros en venta

- JUAN MARAGALL ELOGIOS
- ARTÍCULOS, 5 tomos
- QUEVEDO PÁGINAS ESCOGIDAS
- ESCRITOS POLÍTICOS HOMERO
- ILIADA, con grabados.
- JOSE DE NATURJANA CANCIÓN DE PRIMAVERA
- NARANJO EN FLOR
- HERCULES
- DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.
- SOFOCLES Edipo Rey: Edipo en Colona: Antígona

Casa Deseo vender mi casa de habitación o cambiarla por un lote en esta ciudad. ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA

¡Tan higiénico!

¡Nadie la toca! ¡Nada la ensucia! ¡Nada la deteriora! Tan pura, fresca y eficaz como sale de la Fábrica, llega la **CAFIASPIRINA** a sus manos en los "Sobres y Sobrecitos Rojos Bayer."

Cuando nos asalta, fuera de casa, un repentino dolor de cabeza, muelas u oído; una neuralgia; una jaqueca, o un resfriado ¡qué admirable cosa es entrar a una botica, pedir un "Sobre Rojo," si se quiere la dosis corriente; o un "Sobrecito Rojo," si solo se desea una tableta y, pocos momentos después, experimentar ese alivio completo y esa sensación de bienestar y energía que solamente proporciona la **CAFIASPIRINA!**

Este incomparable analgésico, el cual fue recientemente premiado con Medalla de oro y Diploma de Honor, puede tomarse con la más absoluta confianza porque nunca afecta el corazón.

Los "Sobres y los Sobrecitos Rojos Bayer" son el empaque ideal para emergencia, pero en la casa debe tenerse siempre un tubo de veinte tabletas.

Precios: Sobrecito: 0.15 cts — Sobre: 25 cts. — Tubo: \$ 2.25

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerele

La conservación de las carreteras

CAPITULO XXVI

CONDICIONES GENERALES QUE DEBE TENER UN TRAZADO

315.—De la definición y objeto de los caminos, se deduce que sus trazados han de llenar necesariamente determinadas condiciones para favorecer los intereses generales de la nación o del territorio que cruzan por lo tanto, deberán satisfacer ciertas exigencias que podrán clasificarse en: Militares o estratégicas. Administrativas. Comerciales y Técnicas o facultativas.

Es evidente que no todas las carreteras que se construyan tendrán la misma importancia, ni tampoco será necesario en su trazado atender a todas estas condiciones a la vez; siendo las que más directamente interesan al Ingeniero de Caminos, las que hemos denominado técnicas o facultativas.

316.—CONDICIONES ESTRATÉGICAS O MILITARES

Las condiciones estratégicas pueden influir en el trazado general de las carreteras o sólo en alguna parte de él; influirán en su totalidad cuando el objeto de esta vía sea principalmente militar, entonces su trazado sería de la exclusiva competencia del Cuerpo de Ingenieros militares; y de alguna parte de ella, cuando el trazado llegue a las inmediaciones de una plaza fortificada, en este caso, antes de ejecutar el proyecto de la zona militar, debe darse el competente aviso al ingeniero de ella, a fin de que, de común acuerdo, y buscando el medio más consuetudinario para satisfacer las necesidades, se fije la dirección que más convenga para el trazado. Lo mismo sucede en las inmediaciones de las fronteras.

317 —CONDICIONES ADMINISTRATIVAS

En la disección general del trazado pueden muchas veces influir condiciones administrativas o de gobierno, puesto que, siendo las carreteras los conductos por donde se trasmite la acción de las autoridades, deben servir para favorecerlo cuanto sea dable y hacer más rápido el cumplimiento de las disposiciones emanadas de cada una de los centros del poder ejecutivo.

(Continuará)

Libros en venta

- EMILIO ZOLA**
- VERDAD, 2 TOMOS
- TRABAJO, 2 TOMOS
- LA TIERRA
- LOURDES, 2 TOMOS
- EPISTOLARIO
- J. OCTAVIO PICON**
- DULCE Y SABROSA
- LA HONRADA
- JUANITA TENORRIO, MUJERES
- SACRAMENTO
- LÁZARO: JUAN VULGAR
- B. PEREZ GALDOS**
- CUENTOS DE MI TIEMPO
- DRAMA DE FAMILIA
- LA HIJASTRA DEL AMO 2
- DOÑA PERFECTA
- EL ABUELO: CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS
- LO PROHIBIDO, 2 TOMOS
- EL DOCTOR CENTENO, 2 T.
- MISERICORDIA
- EL CABALLERO ENCANTADO
- LA DE BRINGAS
- ELECTRA: EL TACAÑO SALOMÓN, 2 TOMOS
- REALIDAD
- LA INCÓGNITA
- LA FONTANA DE ORO
- TRISTANA

SUSCRIBASE UD. A LA PRENSA desde hoy mismo

Libros para la venta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó San José de Costa Rica. Ventas al contado.

A \$ 3.50 el tomo

- Procreación pudencial, Marie C. Stopes, (pasta)
- El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española)
- La malcasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombina)
- El alma de París (novela), E. Champsaur
- El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.
- Luna de miel, luna de hiel (novela), Ramón Pérez de Ayala
- Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel luna de hiel, Ramón Pérez de Ayala.
- Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. No y Villo Quiroga
- Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos
- El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómez de la Cerna
- Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset
- Espectador N° 1, José Ortega y Gasset.
- La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- El préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez.
- La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa
- La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa
- Política hidráulica, Joaquín Costa
- El ideal de la vida, Robert W. Chambers
- Novelas, Joaquín Dicenta pasta
- La línea de fuego, Roberto W. Chambers
- La confesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
- El Estado o la República, Platón, 2 tomos,
- Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit \$ 7.00
- El Anticristo, Dimitry de Merejowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
- Páginas escogidas, Azorín, pasta
- Pastorelas, Concha Espina
- La niña de Luzmela, novela, Concha Espina
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Marta Baraquín, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
- La Figuranta, León Frapié
- La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
- La corbata celeste, Hugo West
- La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
- La vida en flor, (novela), Anatole France
- Baltazar, Anatole France
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00

\$ 3.00 el tomo

- La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson
- El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet
- La lucha universal (filosofía científica), Félix Le Dantec
- Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
- Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
- Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
- Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán
- Verba, Gabriel Alomar
- Novelas y novelistas, Andrenio
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
- La angustia, Máximo Gorki, pasta
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
- Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 9.00
- Tapices viejos, Eduardo Marquina
- Ensayos, Miguel Cané
- Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez
- Discursos y Conferencias, Miguel Cané
- La Revolución Rusa, N. Tasia
- El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin
- El Bolchevismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin
- De la vida que pasa, Ramón Quesada
- La musa de los madriles, Antonio Casero
- De orden del Rey, Víctor Hugo, 2 tomos, pasta
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
- El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
- La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
- Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
- Los caldos, Máximo Gorki, pasta
- Caín y Artemio, Máximo Gorki, pasta
- Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta
- Tercetos (novelas), Luis Pirandello

\$ 2.00 el tomo

- Cuentos de Italia, M. Gorki
- Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson
- Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind
- La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev
- El abanico de Lady Windermore (teatro), Oscar Wilde
- La huelga (teatro) John Galsworthy
- Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev
- Poemas del hombre (Libro del mar), C. Sabat Ercaasty
- La patrona (novela), Dostoiévski
- La ignorancia del Derecho, Joaquín Costa, pasta \$ 2.00

\$ 1.50 el tomo

- La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en R. Kropotkinéusia), M
- Historia de las ideas morales, Paul Gilie
- Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson
- El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F. Engels

\$ 2.50 el tomo

Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

Mientras los bomberos extinguen el fuego los cirujanos siguen operando

Esto sucedió la semana anterior en el Hospital de Brooklyn.

Tres mujeres se hallaban en las mesas de operaciones esperando turno; otra estaba saliendo de los efectos del éter. En ese momento, las 3 de la tarde, cuando los doctores se preparaban a operar, fueron interrumpidos por la precipitada llamada de varios timbres eléctricos, anunciándoles que el quinto piso del edificio y las paredes del cielo raso del cuarto de operaciones estaban incendiándose.

350 enfermos que se hallaban en el piso inferior, cientos de visitantes que esperaban la hora de entrada se mantuvieron en el más completo orden, mientras los médicos, enfermeras y empleados sacaban los pacientes del cuarto de operaciones con la mayor tranquilidad y sin que se excitaran los ánimos, los iban trasportando a otros pabellones.

Mientras los bomberos se daban prisa en extinguir el fuego, que amenazaba destruir todo el edificio, los doctores siguieron operando con la mayor frialdad, como si nada sucediera.

El incendio parece tuvo su origen a causa de algunas chispas de la planta de inclinación situada en el sótano, y que fueron arrastradas por el viento a través de un tubo de ventilaciones que sube hasta el tejado atravesando por la sala de operaciones.

Libros en venta

- V. BLASCO IBÁÑEZ**
- ORIENTE
- CUENTOS VALENCIANOS
- PLUTARCO**
- VIDAS PARALELAS, 5 TOMOS
- SALVADOR RUEDA**
- POESÍAS
- F. PI Y MARGALL**
- CARTAS ÍNTIMAS
- LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS
- HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica \$ 3 50
- LAS CLASES; JORNALERAS \$ 0 75
- T. FASSO**
- LA JERUSALÉN LIBERTADA

PIDA su TIQUETE

Del 1° de noviembre en adelante, por cada colón de mercaderías que Ud. nos compre, le daremos un tiquete para participar en la gran Rifa de Navidad

DOS MIL COLONES EN PREMIOS

Pase por nuestra casa y mire en nuestras ventanas los detalles de ese gran acontecimiento

Robert Hermanos

ALMACEN EL MUNDO OFRECE:

Azúcar de primera, segunda y tercera
Harina Gold Medal—Cemento Alsen
Avena para semilla—Alrecho de trigo
Hierro para techos, todo tamaño y precios

Tomás Fernández
Apartado 614 —::— Teléfono 198

Anúnciese usted en La Prensa

De San Sebastián

Desde hace algunos días se encuentra postrada en cama la distinguida señora doña María Barboza v. de Araya, madre de una numerosa y apreciable familia.

Ha sido atendida por los doctores don Roberto Fonseca Calvo, don Rafael Calderón Muñoz y la señora Picado, quienes con toda actividad se interesan porque la paciente recobre su salud, pues se nos dijo ayer que habría necesidad de someterla a una operación quirúrgica.

Nosotros hacemos votos por verla de nuevo restablecida, gozando como siempre de envidiable salud.

PROXIMO MATRIMONIO

Han contraído compromiso matrimonial el señor don Abelardo Rojas Meléndez y la señorita Angela Rojas Ferroández, vecina de Cincos Esquinas.

Probablemente la ceremonia nupcial se verificará muy en breve, pues ya se hacen los preparativos.

A la simpática pareja, que siempre ha de formar su nido de amor, deseamos todo género de felicidades.

Juegos Olímpicos de Costa Rica

San José, 3 de octubre de 1924.

Señor Director de LA PRENSA

Ciudad

Muy señor mío:

Cumplo con el deber de poner en su conocimiento que el Comité general de los Juegos Olímpicos, en sesión del miércoles último, acordó: dar un voto de agradecimiento a la prensa nacional, por su decidido apoyo a favor de la construcción del estadio.

Quedo de usted muy atento y seguro servidor,

FRANCO. M. NÚÑEZ
Secretario

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Obra Nueva

Los Hermanos KARAMAZOV

Novela en 4 partes y un epílogo

La crítica literaria de todos los pueblos, unánime, declara que esta obra maestra de DOSTOIEVSKI es la mejor y más bella novela de cuantas se han escrito — Primera versión íntegra, clara, cuidadosa, correcta, en lengua castellana, por F. AZZATI

LOS HERMANOS KARAMAZOV constituirá una revelación insospechable para los lectores de España y de América. Es el libro de acción más viva, intensa y dramática que se conoce. No hay pasión ni matía del alma rusa que no brillen en esta emocionante novela, modelo insuperado de narración sugestiva, con la expresión y la potencia de la raza interpretada por el más grande de sus escritores

Precio de los dos volúmenes: \$ 6 00 — Del mismo autor, "La Patrona", precio \$ 2-00

De venta en la Dirección de LA PRENSA, Casa Falcó.

Importancia del anuncio

El gran publicista americano Arturo Brisbane ha escrito lo siguiente:

«Los negocios de Henry Ford, prósperos en todas partes, ganan en proporción más rápidamente en el exterior que en los Estados Unidos.

Los hombres de negocios que dicen: «Mis negocios no necesitan propaganda» deberían estudiar los métodos de Henry Ford. Sus productos son bien conocidos, pero aún así Ford se anuncia sistemática, hábil y constantemente aquí y en el extranjero. Su anuncio es eficaz porque Ford lo confía a personas profesionales en publicidad.

Ford sabe cuán tonto demostraría ser el agente de publicidad que se comprometiera en la construcción de de automóviles sin consultar a un experto. También sabe cuán necio sería en él hacer su propia publicidad.

No existe un sólo negocio en este país, excepción hecha del de carcelero, cuyo volumen no pueda ser duplicado por medio de un adecuado agente de publicidad. En los Estados Unidos aún los cementerios se anuncian, y por esto prosperan.